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平 成 ２ ７ 年 第 １ ６ 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日 平成２７年１２月１１日

招 集 場 所 日南町役場第３会議室

開 会 午前９時００分 教育長宣告

出 席 委 員 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 須田教育委員

欠 席 委 員 川上教育委員

報告事項 別紙資料による

○事業報告 ・ 1/4 仕事始め式

・ 12/3 第１５回教育委員会 ・ 1/5 冬休み子ども教室（書き初め教室）

・ 12/6 日野高校“温故知新”フォーラム 2015 ・ 1/6 あそ美クラブ（身代わり猿づくり）

・ 12/7 次年度人事協議 ・ 1/6 あそ美クラブ（木のパズルづくり）

・ 12/8 12 月議会定例会（～ 12/15） ・ 1/7 小中学校始業式

・ 12/8 12 月議会 中学２年生議会傍聴 ・ 1/8 第１回教育委員会

・ 12/9 西部地区町村社会教育協議会社会教育担務者会 ・ 1/8 新年賀詞交歓会

・ 12/10 佐武賞表彰式 ・ 1/12 日野郡人事ヒアリング

・ 12/10 鳥取県教育研究大会 ・ 1/17 阿毘縁まちづくり懇談会

・ 1/18 西部地区町村教育委員会連絡協議会

○行事予定 合同研修会

・ 12/12 町民ミュージカル（ 12/12、 12/13） ・ 1/19 １月臨時議会（予定）

・ 12/15 12 月議会最終日 ・ 1/23 平成 27 年度教育長セミナー（～ 1/24）

・ 12/17 町民大学

（地域消費を増やすために地域でできる起業）

・ 12/18 高知県中土佐町視察訪問

・ 12/22 小中学校終業式

・ 12/24 あそ美クラブ（クリスマスツリーづくり）

・ 12/24 子ども教室（クリスマスクッキーづくり）

・ 12/28 仕事納め式
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議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

教育長 ただ今から第１６回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願いします。

議事録署名委員は、須田委員です。

日程第１ 日程第１、議案第５３号日南町議会議案に対する意見について。第８回日南町議会定例会に日南町長か

議案第５３号 ら提出された別紙日南町議会議案第９５号について、日南町議会議長から、地方教育行政の組織及び運

日 南 町 議 会 議 営に関する法律施行令第１２条の規定による日南町教育委員会の意見を求められたので付議するもので

案 に 対 す る 意 す。鳥取県西部広域行政管理組合の共同処理事務及び規約を変更する協議についてです。内容は、視聴

見について 覚ライブラリーの設置及び管理に関することがこれまで鳥取県西部広域行政管理組合規約に定められて

いました。これを今回削除するものですが、これについての意見を求めるものです。 16 ㎜フィルムは

高価なものでしたので、各市町村で購入するより広域で購入し活用したほうがよいので、視聴覚ライブ

ラリーを設置していました。日南町でも特に人権教育で 16 ㎜、ＤＶＤ等を活用していました。ＤＶＤ

等の普及により近年その利用が少なくなってきましたので、当初の目的は解消されたのではないか、と

いうところで、視聴覚ライブラリーの廃止が検討されてきました。来年の３月３１日に廃止となること

を踏まえて今年度事務手続きをすることになりました。構成市町村長は、地方自治法第２９０条の規定

により市町村議会の議決を得るため、規約変更の協議についての議案を上程することになり、この度議

案上程されたところです。地方教育行政法施行令第１２条の規定により、各市町村議会は、議決をする

前に当該市町村教育委員会の意見聴取が必要となり、現在議長から照会がきているところです。本日、

これに対して意見を述べて回答したいと考えていますので、皆さんの意見を伺いたいと思います。よろ

しくお願いします。

委員 西部広域行政管理組合は、大きな組織ですか。

教育長 皆さんに１番よくわかるのは、広域消防です。火葬場もしています。

委員 職員の試験をするのもここですか。

教育長 職員の試験は、町村会です。西部広域行政管理組合は、市も入った組織です。
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資料にありますが、ライブラリーの財産を持っていますので、その管理を西部広域行政管理組合が行っ

ています。今回財産処分をしましたので、ＤＶＤ、ＶＨＳテープ等について２０００年以降のものは、

あと２年間、西部広域行政管理組合で預かっていて貸し出しをします。この貸し出しの事務は、引き続

きやっていただきますが、西部広域行政管理組合教育委員会とライブラリーの組織はなくなります。

委員 廃棄決定教材の譲与先に日南町がありませんが、使わないということですか。

教育長 学校や関係部署に廃棄分について、引き取り希望を聞きましたが、古いものですし機械も使えない、ビ

デオも今はＤＶＤになりますし、教材として使う部分については管理できないし必要ないとの回答があ

りました。

委員 以前は、社会科や理科など良く利用していました。今は機材そのものが使えなかったりしています。制

作年を見ると古いものが多いので、やむを得ないと思います。

教育長 その部分は納得できますが、組織をなくしてよいか問われていますので、このことについての意見をお

願いします。

委員 組織が無くなったら特別なことがありますか。

教育長 高価な 16 ㎜等を１市町村で買うのはどうかというところで、広域的にある程度いろんな種類を共同で

買っておき、そこから貸し出しをして使えば良いという考えの下だと思います。それは、教育委員会が

するものであるということで、西部全体の市町村共同設置で教育委員会を設置しました。その仕事は、

限定された視聴覚ライブラリーを設置して管理運営をしていく限定の教育委員会です。

今回ライブラリーが廃止されるのは当初の目的が達成されたからではないかと思います。

廃止について、協議がなされていますが、これには同意するという考え方でよろしいか。

委員 同意する。

教育長 議会への回答としては、現在審議中の議案については、引き続き協議することが適当であると意見を述

べさせてもらう、でよろしいか。

委員 承認する。

報告・協議 教育長 次に報告・協議です。

１月１８日に西部地区町村教育委員会連絡協議会合同研修会を行います。アンケートを行うよう準備を

していますので、事務局から説明します。
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事務局 ※資料によりアンケート実施方法について説明。内容は協議会の会長である職務代行からお願いします。

職務代行 ※資料によりアンケート内容について説明。

教育長 協議会でこういうアンケートをしてみたいということです。事務局担当町として事務を進めたく協議し

ました。

職務代行 この組織の役員は、会長、副会長と事務局しかない。本来なら役員で決めれば良いと思いますが、地元

ですし皆さんに協議しました。

教育長 これをどういう風にして活かしていくか、この会議を進めていくのに、どこに重きを置いたら良いかと

いうのができていると思います。教育委員のみというところで、新教育長になっているところと旧制度

のところとあるので、旧制度については教育委員の一人が教育長であるので、なかなか難しい。去年、

この会議をどうしたらよいかという話をしました。西部地区のこの会議をどうしていくのか、必要とし

ているのか問うためには、的を得ていると思います。

今日現在はこのアンケート内容で良いでしょうか。

委員 承認する。

教育長 進めさせていただきますのでよろしくお願いします。

現在議会中ですが、地方創生、総合戦略についての話が集中しています。子どもの海外派遣、英語検定

についても話が出ました。教育委員会で話をしていたと思いますが、海外派遣、英語検定、総合戦略に

ついて議事録に記載がなく教育委員会で協議されていないのではないかという質問がありました。報告

事項や前回の会議で協議してあると思いますが、議事録をみるかぎり総合戦略の話がなされていないの

ではないかとの質問がありましたので、報告しておきます。改めて子どもの海外派遣、英語検定、総合

戦略の中に書かれていることは、この部分が主なところだと思いますので、再確認をしておきたいと思

います。総合戦略の中で数値も求められています。特に海外派遣については、５年間で 50 ％の子ども

達に行かせたいという数値目標が出ています。英語検定については、 30 ％の取得の目標です。機会あ

るごとに、この数値を目標に進めていく議論はしなければならないと思います。現在まちづくり懇談会

が各地域で行われていますが、総合戦略の冊子を配っています。委員の皆さんにもお配りしますので、

特に海外派遣、英語検定についてもう一度見ておいていただきたいと思います。

次に、議会の中でＣＯ２削減についてでていました。各課の事業について目標があったようです。それ
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に基づいてどういう数値がなされているか質問がありました。その中に文化センターも今回入れました。

文化センターの削減目標の数値については、公表される前にお示ししたいと思います。

次に、マイナンバーの関係と短期滞在型専用住宅の設置及び管理に関する条例の制定について又、寄宿

舎の２階部分であります。マイナンバーで教育委員会に関係するもので、学校保健安全法による医療に

要する費用についての援助に関する事務については、使って良いというものです。現在審議中ですので、

１５日には決定するかもしれません。寄宿舎の２階部分ですが、まだ決定ではありませんが、名称は、

ひだまりの家と聞いています。利用については、現在協議がなされています。この２件が今回の議会に

上程されたもので教育委員会に関係したものですので報告します。

次に学校業務支援システムの共同調達についてです。今年度鳥取県のＩＣＴ化支援の会議が立ち上がり、

その中の一つとして学校業務支援システムの検討がなされました。一番はセキュリティー管理の問題。

単独で入れるとしたら２千万円程度で、全県下でいれると４分の１程度でできますが、本当にこのシス

テムが必要なのか論議をしておかなければなりません。

委員 教員の異動があっても同じシステムだと楽だと思います。そういう時代でもあるし、するなら全県下一

斉が良いと思います。

委員 疑問に思うのは県が言い出したことなのに、このシステムの対象に県に提出するものが入っていない。

しかも町の予算も半分必要なのは、理解できない。

事務局 グループウェアの部分は、現在は小学校職員がウェブ上で作っています。その職員が異動すると管理に

支障が出てくることが予想されます。タイミング的には、入れたほうが良いと思います。服務のところ

ですが、県立高校は統一したものが入っていますが、市町村立学校は服務の監督は市町村にあるので、

統一した様式やシステムが入りにくいし、県も強く言えないところがあると思います。学校現場として

は統一した方が良いと感じておられると思います。

教育長 経費の問題、県との関連に課題はあるけども、推し進めて行って欲しいです。

委員 県下統一のシステムを県下一斉に導入するのに県がお金を出さないのはおかしい。

教育長 次に、１５日の議会に工事請負契約の変更について上程したいと思っています。工事名は、日南町総合

文化センター空調設備等の改修工事、変更契約金額は２億３３８２万円を２億３５７３万５９２０円に

増額をお願いするところであります。主には地下ピットの排水ポンプの設置です。特にさつきホールの
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下全体が以前は田んぼでした。圃場整備してなかったので、排水が十分にしてなかったところでした。

ある程度の対策を講じて総合文化センターを建てていますが、実際に２０年経過したところ、水が溜ま

っています。水が溜まっているので暖房効率にも影響しています。対策としては、排水をポンプアップ

で日野川に流すように１基ポンプが設置してありました。このポンプの取替と合わせて１台増設して排

水をしたいと考えます。質疑を求めます。

委員 なし。

教育長 議会上程しますので、よろしくお願いします。

次に国道１８３号線鍵掛峠の発掘調査が仮設の道路の所については終わっています。今、本格的な進入

路等の田の作業が終わりましたので発掘調査を進めています。進入路の発掘現場で地権者との課題が残

っています。

一つは、ベルトコンベアーの設置について、当初示した場所と違うではないかという苦情がきています。

現在はベルトコンベアーは全て撤去しています。

二つ目は、出土したものを多里の文化祭に展示しましたが、地権者の了解を得ずに一般の方に公開した

ところ、せめて教えておいてほしかったということでの苦情です。

三つ目は、借りていた土地と発掘した土地の境を３ｍくらいの高さで切り割りしています。この工法は

おかしいではないか。その指導もおかしいではないかということ。今後どう対策をしていくかという事

があります。どこが責任者か、高規格道路工事か日南町教育委員会かと問われました。教育委員会がし

ていますのが、高規格道路工事の部署や建設課から指導助言をもらいながら対応していますので報告し

ます。

事務局 次に西部地区町村教育委員会連絡協議会合同研修会について連絡します。

（参加する分科会について確認）

次に土曜授業の課題として教職員の振替休日について連絡します。１２月２８日と１月４日を小中学校

閉庁日とする予定で協議中です。

教育長 委員のみなさんから報告協議事項はありませんか。

委員 議事録は、議事は詳しく書いて、その他のことについては、項目だけとしたらどうですか。

教育長 以上で本会議はこれで終了します。
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会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員


